

～ 伝統は永遠の流行～

Shi ro ta

し ろ た

「賢く 優しく 遅く」

自分で考え

行動できる子ども



学校 HP

千代田中部小学校

R6年度 第13号

令和6年 10月24日

文責 校長 平山 忠直

神楽「佐嘉郡」～佐賀神楽団～

体の芯まで響き渡る太鼓の音。目が回るような立ち回りの演舞。圧巻のステージでした。

10月21日は、佐賀神楽団をお招きして、子ども達は神楽を鑑賞しました。佐賀神楽団は、2020年に佐賀県の伝承芸能の活性化や観光の振興などを目指し結成。21年から教育機関とも連携し学校公演をはじめとする様々なイベントで活躍されている劇団です。この日は、佐賀の成り立ちの話を題材にした神楽団オリジナル「佐嘉郡」を披露いただきました。

前半は、日本の伝統的な大道芸「傘回し」や「南京玉すだれ」で子ども達を楽しませていただきました。江戸時代末期から寄席芸能として行われ総合演芸を大神楽と呼ぶそうです。獅子舞などもその一つで、縁起ものとして、元々は神様に奉納する芸であったものが、大衆を喜ばせる演芸へと広がっていったものです。傘は「末広がり」、傘の上で杵を回すのは、「一升(一生)ますますよく回る」など語呂合わせで縁起を担いでいるのだと教えていただきました。

子ども達に、このような素晴らしいものを見せられてとてもよかったと思います。私(校長)もこの日に出張など入らないようにと祈っております。



6年生 大坪たかひろさん、貞包れいなさんが代表でお礼の言葉を言ってくれました。退場の際は、役者さんとハイタッチ！

音読と朗読の違い～美しい日本語暗唱・朗読大会～



子ども達の宿題にもよく出ている「音読」。それと「朗読」とは何が違うのでしょうか。

音読は、文を声に出して、正しく読むことです。そのとき、どのような内容なのか、どのように読めばよいのかなど考えます。朗読は、内容を理解した上で、どのように読めばそれが相手に伝わるか声に出して表現する読み方です。

10月19日は「神崎市美しい日本語・暗唱朗読大会」がはんぎーホールにて開催されました。今年で21年続いている神崎市独自の大会です。本校から5名の子ども達が出場してくれました。「やってみよう」というチャレンジ精神に拍手！です。1フレーズだけでも声の大小やイントネーションで印象ががらりと変わることを、昼休みの練習を重ねた5名は、感じ取ってくれたものと思います。

11月の全校集会では、中部小のみんなの前で披露してもらおうように考えています。密かに練習を続けていってほしいと思います。

- 【朗読】3年 原口けいすけ 「かにのしょうばい」
- 5年 石川るな 「もとこども」
- 5年 中島みさき 「銀色の裏地」
- 【暗唱】2年 西川ひな 「スイミー」
- 5年 樋口ゆうひ 「かぼちゃのつるが」

「昔から伝わっているものがあってうれしい」～高志狂言奉納～

10月12日、澄み渡る青空の日、高志神社にて秋季例大祭が行われ、中部小3名の子ども達が「高志狂言」を披露しました。この日もこの時期としては大変暑い日でした。夏休みから練習を行ってきた成果を発揮してくれました。今年、NHK佐賀放送局の取材カメラも入り、演舞後はインタビューを受けました。突然の質問に、そばで見っていた私（校長）の方が、ドキドキしてしまいました。

「昔から伝わっているものがあるというのがうれしいと感じます。」とは、松尾ひろむくんの言葉です。その思いをもって、取り組んでくれたことが、大変うれしいですね。

この日の夕方6時45分からのニュースの中で放送されました。NHK佐賀のホームページ（佐賀NEWS WEB）からもこの放送は、まだ見ることができます。



1年生 給食おいしいね～ぶんぶんテレビ～

9月13日にぶんぶんテレビの取材がありました。1年生の給食の様子を取材したいとのことでした。2学期ともなると1年生の子ども達の給食準備も慣れたものです。テキパキ配膳し、楽しく給食をいただくことができていました。栄養教諭の宮島先生も、給食委員会の子どもから、しっかりカンペを示してもらい献立の説明をしておりました。

この様子はぶんぶんテレビにて、今週26日に放映予定と聞いています。



2年生 おもちゃランドへようこそ～1年生ご招待～

2年生が生活科で一生懸命作った手作りおもちゃです。10月11日に体育館で1年生を招待した「おもちゃランド」が開かれました。電子ゲームや高価なおもちゃであふれている世の中ですが、やはりこういう手作りおもちゃってよいですね。子ども達は「おもちゃに遊ばされてるのではなく、おもちゃで遊んでる」んです。2年生、よくがんばりました！



11月の主な行事予定

【生活の目標】気持ちのよいあいさつ、言葉遣いをしよう

- 1日(金) 「教育の日」読み語り
フリー参観2校時(1・3・5年)、3校時(2・4・6年)
- 5日(火) 視力検査(～12日)
- 6日(水) 登校班長会 全校集会 一斉下校
- 7日(木) フッ化物洗口
- 11日(月) ぐんぐん週間(～17日)、図書館まつり(～15日)
お話週間(～22日)
- 14日(木) フッ化物洗口、バイキング給食(6年)
- 15日(金) 読み語り
- 18日(月) 代表委員会(4～6年)
- 19日(火) クラブ活動(4～6年)
給食試食会(1年生保護者)
- 21日(木) フッ化物洗口、SC来校(AM)
- 22日(金) 縦割り班遊び、就学時健診(R7年度1年生)
- 26日(火) なかよし集会(人権集会)
- 27日(水) フッ化物洗口、生活集会(放送)、SC来校(PM)
- 28日(木) 修学旅行(6年)
- 29日(金) 修学旅行(1～5年)(6年)

校長のひとりごと

今年も事務室の志藤さんが、玄関にハロウィン飾りをしてくださいました。一年ぶりのガイコツさんは、今年は扉を開けるとご対面できるようにボックスに潜んでいます。

どうしても、やってみたかったこと。日没後の真っ暗な玄関でガイコツさんをライトアップ。いやあ、いいですね、夜のガイコツさんは。

ハロウィンは10月31日ですが、11月1日の参観日も皆様を玄関前でお出迎えいたします。

